



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión
~

SÍNTESIS INFORMATIVA

30 de noviembre de 2023

SÍNTESIS EN CORTO
Coordinación de Comunicación Social

INFORMACIÓN CONGRESO

Aprueba Congreso protocolo del buzón naranja; víctimas de acoso podrán denunciar en línea

Con votación económica y por unanimidad, el Congreso de Michoacán aprobó el protocolo interno para prevenir, atender y sancionar el hostigamiento y acoso sexual, acción de forma parte de la instalación del buzón naranja. En este tenor, la presidenta de la Mesa Directiva, Ivonne Pantoja Abascal, hizo uso de la tribuna para llamar a las y los diputados a ser aliados en el combate a la violencia de género y poner el ejemplo desde el parlamento michoacano. No podemos permitir que dentro del Congreso se generen circunstancias, situaciones o actos que pongan en riesgo la seguridad de las trabajadoras. Como legisladoras y legisladores debemos poner el ejemplo y actuar de manera frontal en el combate a la violencia de género".

Congreso avala reforma para castigar el despojo y la invasión de predios

Con el objetivo de evitar que los michoacanos pierdan su patrimonio a manos de personas sin escrúpulos que buscan despojarlos de sus bienes inmuebles de manera ilegal o con violencia, se aprobó la reforma al Código Penal de Michoacán para castigar este delito con penas más altas y facilitar la complejidad por parte de la autoridad investigadora para comprobar la violencia o la furtividad al realizarlo. La propuesta fue planteada por la diputada Luz María García del Partido Encuentro Solidario Michoacán (PES), en búsqueda de proteger a las personas en situación de vulnerabilidad, como los adultos mayores, que padecen la invasión de predios y el despojo de sus bienes inmuebles ante su condición física o de salud. La modificación contempla que impondrán de uno a cinco años de prisión y multas económicas, a quien ocupe un inmueble ajeno o haga uso de él o de un derecho real que no le pertenezca, o impida materialmente el disfrute de uno o de otro.

Hasta con cinco años de prisión castigarán a paracaidistas

Con 30 votos a favor y cero en contra, el Pleno del Congreso de Michoacán, aprobó endurecer los castigos a invasores de predios y agravó el delito de despojo, luego de avalar reformas a los artículos 226 y 227 del Código Penal del estado. Dentro de dichas reformas, indicó el diputado local, J. Reyes Galindo Pedraza, quien presentó la propuesta, que el castigo es con cinco años de prisión a quienes invadan predios, y se agrava el delito de despojo por hasta 9 años de cárcel. "Fue aprobada esta modificación en materia penal, es para que pueda establecerse una pena privativa de la libertad hasta por 5 años a quien se ha acreditado la comisión en este delito y que se apodere en contra de quien legítimamente y conforme derecho tiene la propiedad de un inmueble y se haga de él", dijo, al señalar que se busca dar certidumbre jurídica.

Ley Axel es una realidad en Michoacán, se reconoce a niños "genios"

La Ley "Axel" es una realidad en Michoacán, ya que la 75 Legislatura votó a favor de la reforma a ley de Educación de Michoacán que establece los modelos de atención educativos especiales para menores y adolescentes con aptitudes sobresalientes. La iniciativa presentada desde principios de este año por el menor Axel Kandar Encinas Bolaños, quien junto con sus padres Rubén Guerrero y Katy Magaña aseguraron que es un niño con aptitudes especiales o sobresalientes, y por tanto, la necesidad de que sean reconocidos en Michoacán para que dejen de sufrir acoso escolar en las escuelas. Con 27



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la educación

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

30 de noviembre de 2023

votos a favor, cero en contra y cero abstenciones, en sesión ordinaria del Congreso los diputados locales dieron luz verde para que la iniciativa se reconozca en la Ley de Educación a fin de que los niños “genios” o con aptitudes sobresalientes en Michoacán sean reconocidos y atendidos de mejor manera en lugar de ser excluidos o violentados.

#Michoacán Diputada Villanueva Dará La Lucha Por Aumento A Presupuesto '24 Del IEM

La diputada local, Andrea Villanueva Cano, del Partido Acción Nacional (PAN) quien además es integrante de la Comisión de Presupuesto dentro del Congreso del Estado, aseguró luchará por otorgarle un presupuesto justo y necesario al Instituto Electoral de Michoacán (IEM). Lo anterior, dicho después de una reunión sostenida este martes entre la comisión y el titular del IEM, Ignacio Hurtado, quien expuso los motivos de porque necesita la cantidad de 798 millones 864 mil 753 pesos, y no los 582 millones 424 mil 024 pesos que le pretenden otorgar. “Ayer en la reunión, yo lo dije, se le debe dar al IEM el presupuesto que solicita, Nacho fue muy claro y puntual en todo lo que solicita, justificando en que se los gastará”, refirió la diputada.

Diputados no se desnudarían para allegarse simpatías electorales

Diputados locales del Congreso de Michoacán aseguraron que no se desnudarían como estrategia de publicidad para allegarse simpatías electorales, y consideraron, que debe dignificarse el ejercicio de la política. El fin de semana en las calles morelianas, aparecieron muñecos de cartón con la imagen de Carlos Torres Piña, aspirante de Morena a la candidatura por el Senado de la República. Algunos de ellos muestran al exsecretario de gobierno con el torso desnudo, atlético, con los músculos marcados. Entrevistados sobre las estrategias de publicidad política, y si optarían por desnudarse para allegarse simpatías, legisladores desestimaron optar por tal ruta.

Reyes Galindo condena actos de Guardia Civil contra diputado federal en Uruapan

Cualquier abuso de autoridad o violación a los derechos humanos por parte de cualquier corporación policial debe ser denunciada ante las instancias correspondientes y también públicamente a través de redes sociales, indicó el diputado local del Partido del Trabajo (PT), Reyes Galindo Pedraza. “Lamento mucho que siga habiendo estos casos, escuchábamos el del diputado federal por Uruapan, hace poco algunos paisanos me han platicado de asuntos en Lázaro por ejemplo”, manifestó durante la entrevista realizada este día en Morelia. El legislador condenó el actuar de la Guardia Civil de Michoacán, por lo que hizo un llamado a toda la sociedad a denunciar este tipo de actos ante las autoridades para erradicar a los malos elementos de las policías.

"Una aberración", la terna de AMLO para elegir ministra en la SCJN: Adriana Hernández

Para la diputada local, Adriana Hernández Íñiguez, la terna para elegir a la nueva magistrada del Poder Judicial de la Federación, presentada nuevamente por el presidente, Andrés Manuel López Obrador, es "una aberración", una falta de respeto a la Suprema Corte de Justicia de la Nación y una forma de dividir al Poder Judicial, del cual dijo, es el único que le ha hecho contrapeso al gobierno obradorista. A decir de la diputada priísta, su opinión no es en contra de las capacidades de las tres mujeres en la terna, sino



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

30 de noviembre de 2023

la ética con la que estarían llegando al cargo, al ser perfiles que el propio mandatario federal reconoció que son cercanas a su gobierno.

Confiamos en la responsabilidad del Congreso con las mujeres: Carolina Rangel

La titular de la Secretaría de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres (Seimujer), Carolina Rangel Gracida, confió en la responsabilidad de las y los diputados para con las mujeres de Michoacán, en torno al recurso asignado en el proyecto de presupuesto para la dependencia por parte del gobierno estatal. En entrevista con MIMORELIA.COM, la funcionaria reconoció los logros desde el Poder Legislativo en cuanto a reformas de ley que benefician a las mujeres. En este sentido, destacó el aumento a 60 años de la pena máxima a feminicidas, la aprobación de la Ley Vicaria y la no prescripción de delitos sexuales contra menores de edad.

Boletines:

Impulsa Reyes Galindo que la educación inicial en Michoacán sea integral, de calidad y con presupuesto

Designa 75 Legislatura a Dennise Pérez Correa como nueva Síndica de Zinapécuaro

Diputados del PAN iremos por presupuestos justos y razonables para órganos desconcentrados: Lariza Pérez

Logra Juan Carlos Barragán aprobación de la Ley Axel para niñas y niños genios

Logramos reforma para castigar el despojo y la invasión de predios: PES

Por una mayor inclusión, 75 Legislatura reforma Ley en la materia

Insuficientes, políticas públicas en materia de inclusión educativa para alumnos con Trastorno del Espectro Autista: Andrea Villanueva

En el Congreso, combate frontal al acoso sexual

Con Protocolo, Congreso da un paso para erradicar violencia de género en el Poder Legislativo: Lupita Díaz

Necesario implementar acciones de fondo para que mujeres vivan una vida libre de violencia: Julieta Gallardo

Hay que reconocer a los hombres como aliados en la lucha por la equidad: Gloria Tapia

Avanza iniciativa de Mónica Valdez para mejorar las condiciones laborales de policías municipales

Proteger derechos, libertades y futuro para la ciudadanía, ruta naranja en el Congreso local: Víctor Manríquez



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

30 de noviembre de 2023

Alianza debe fortalecer su presencia en todos los niveles de gobierno para 2024:
Hernández Peña

INFORMACIÓN POLÍTICA

A los priístas no pueden minimizarnos dentro de la coalición: Daniela de los Santos

Al destacar al Partido Revolucionario Institucional, como la segunda fuerza política en Michoacán, la diputada Daniela de los Santos Torres, destacó a las y los priístas como aspirantes competitivos para encabezar las candidaturas locales del Frente Amplio por México, por ello llamó a los partidos aliados a no minimizar a los perfiles del PRI. Si realmente queremos una coalición y un Frente competitivo, tenemos que dar los equilibrios, es un partido fuerte en Michoacán, lo hemos demostrado en las votaciones y no pueden minimizarnos y creo que debemos de traer mano en las candidaturas locales".

Marco Polo irá por alianza Morena-PT-PVEM por el distrito 10 de Morelia

El diputado local Marco Polo Aguirre Chávez, adelantó que buscará contender por el distrito 10 de Morelia para el próximo proceso electoral del 2024, contienda que podría realizar silgado por la Alianza de Morena-PT-PVEM. En este sentido, señaló que ya se registró en el proceso interno de Morena, sin embargo, se mantiene a la espera del proceso interno del Partido del Trabajo (PT) y del Partido Verde. "Mi tema no es de ahora, no es de partidos, es de un trabajo que hemos hecho día a día, y de estar cercanos con la gente, y vamos a seguir a ras de piso", aseguró en entrevista.

Daniela de los Santos buscaría alcaldía de Morelia por PRI

Aún sin definir el tema de la alianza de manera local entre el Partido Revolucionario Institucional (PRI), Partido Acción Nacional (PAN), y el Partido de la Revolución Democrática (PRD), la diputada local Daniela de los Santos Torres, levantó la mano en caso de que les toque ir solos en Michoacán. La congresista se dijo lista y preparada para participar en el proceso interno local con miras q la alcaldía de Morelia en caso de que la alianza se fracture en lo local.

Julieta Gallardo Buscará Candidatura Al Senado Por PRD

La diputada perteneciente a la bancada del Partido De La Revolución Democrática (PRD) Julieta Gallardo Mora, reveló esta mañana su aspiración por buscar la candidatura al senado de la República. "Es una posibilidad, como yo lo comenté, no lo descarto, considero que tengo el trabajo necesario, la experiencia, y la constancia de un proyecto", refirió la legisladora durante entrevista a medios de comunicación. Añadió, que de inscribirse al proceso debería hacerlo durante la primer quincena de diciembre, revelando además que la senaduría de su partido, le tocaría a alguna mujer.

Se aleja alianza con PRI, PAN solo iría con el PRD

La dirigencia estatal del Partido Acción Nacional (PAN), ve cada vez más lejana la posibilidad de llegar a acuerdos con el Partido Revolucionario Institucional (PRI), así lo señaló el secretario general albiazul, Javier Estrada Cárdenas al precisar que podrían ir solamente con el PRD. Recordó que la semana pasada el Consejo Estatal del Partido



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

30 de noviembre de 2023

Acción Nacional, aprobó las alianzas, sin embargo, no tienen un carácter vinculatorio por lo que podría estar pensando la posibilidad de ir solamente con el sol Azteca.

Samuel García estará pegando calcas en Morelia

Pararse en los semáforos para pegar calcomanías en los autos es parte de la precampaña de Samuel García, quien busca llegar a la presidencia de México por Movimiento Ciudadano (MC), quien visitará Morelia el próximo domingo 3 de diciembre. Cerca de las 14:30 horas estará en el cruce de avenida Camelinas con Ventura Puente, conocido como La Paloma y después acudirá a una actividad con simpatizantes de MC en el Centro de Convenciones y Exposiciones (Ceconexpo). La entrada estará abierta al público en general.

Los resultados dirán si Ramírez Bedolla fue a Europa de paseo: MC

El dirigente estatal de Movimiento Ciudadano (MC), Antonio Carreño Sosa, advirtió que el viaje del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla a Europa debe reflejar resultados, que son los que harán la diferencia entre un viaje para búsqueda de inversiones o uno de recreación. En rueda de prensa, convocada para dar detalles de la próxima visita de Samuel García, precandidato único de MC a la Presidencia de México, Toño Carreño consideró, a pregunta expresa, que un viaje del mandatario michoacano al extranjero en las condiciones en que se encuentra el estado debe justificarse.

Alcalde de Erongarícuaro amenazó con desaparecerme si sigo asesorando: Pavel Guzmán, vocero CSIM

El vocero del Consejo Supremo Indígena de Michoacán (CSIM), Pavel Uliánov Guzmán denunció públicamente amenazas de desaparición forzada en su contra por parte del presidente municipal de Erongarícuaro, Juan Calderón Castillejo. En conferencia de prensa, el vocero del CSIM, organismo conformado por autoridades civiles, comunales y tradicionales de 70 comunidades originarias, manifestó que se declaran en alerta máxima y hace un llamado a la movilización inmediata.

O le dan al IEM los 798 mdp que requiere o PRI votará en contra

El presidente del PRI en Michoacán, Guillermo Valencia Reyes, advirtió que si el Congreso de Michoacán no otorga los 798 millones de pesos que requiere el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) para 2024, sus diputados votarán en contra del presupuesto. En entrevista, Memo Valencia reiteró que considera absurdo que se pretenda un recorte de más de 200 millones de pesos, en pleno año electoral, 2024, en que el IEM debe organizar una elección en términos constitucionales, con todos los gastos que ello implica.

Faltan acciones para que pcd accedan a cargos en los poderes del Estado

En el marco del Día Nacional de las Personas Sordas que se conmemora cada 28 de noviembre, así como del Día Internacional de las Personas con Discapacidad que será el próximo 3 de diciembre, el Tribunal Electoral del Estado (TEEM) realizó el acto inaugural de la "Semana por la inclusión y la discapacidad", misma que se llevará a cabo del 28 de noviembre al 8 de diciembre bajo un programa de talleres dirigido principalmente al personal que labora dentro de la institución y al público en general. En un comunicado de prensa, al respecto la Magistrada Presidenta Yurisha Andrade Morales, en su intervención durante la inauguración de dichas actividades, puntualizó que aún falta implementar acciones afirmativas para que en la realidad las personas con discapacidad puedan acceder a un cargo de elección popular en el próximo proceso electoral 2023-2024.



INFORMACIÓN DE GOBIERNO

Se suman áreas de procuración de justicia a la Mesa de Seguimiento al Proceso Electoral

Se sumaron la Fiscalía General del Estado (FGE) y la Fiscalía General de la República (FGR) a los trabajos de la Mesa de Gobernabilidad y Seguimiento al Proceso Electoral 2023-2024. En un comunicado, el secretario de Gobierno, Elías Ibarra Torres, informó la nueva configuración de este grupo de trabajo al encabezar la tercera sesión de la Mesa, en donde sostuvo que se escucharán y atenderán todas las voces de los participantes.

Barandillas, un peligro para los michoacanos: CEDH

En Michoacán, los centros de detenciones administrativas, mejor conocidos como Barandillas, no cumplen con los estándares nacionales y supranacionales, por lo que son sitios peligrosos para los michoacanos. En entrevista, Marco Antonio Tinoco Álvarez, titular de la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH), señaló que el informe levantado por la dependencia advierte las malas condiciones de estos lugares, donde además de abusos a derechos elementales, se han registrado muertes violentas.

Documenta ONG efectos negativos del cultivo del aguacate en Michoacán

Primero fue Netflix, ahora es un informe de la organización Climate Rights International, que publica una serie de testimonios de michoacanos que confirman el despojo de sus predios forestales, quemas de los bosques y huachicoleo de agua para la producción de aguacates, lo que afecta de forma sustancial al medio ambiente, a las comunidades rurales y provoca la escasez de agua. “Si pones el dedo o hablas, te matan”. – Líder de comunidad indígena de Michoacán”. Así, inicia el reporte de la investigación.

Supervisan fabricación de cablebús para Uruapan

El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla sostuvo una reunión con el CEO de Doppelmayr, Thomas Pichler, para tratar sobre la fabricación del cablebus que será instalado en Uruapan. El mandatario michoacano estuvo acompañado de la titular de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Movilidad, Gladys Butanda Macías y del CEO de Doppelmayr en México, Konstantinos Panagiotou. Los funcionarios visitaron la fábrica de electro mecánica que se encuentra en Wolfurt, Austria para revisar la calidad tecnológica y de seguridad que brindan los equipos de Doppelmayr.

Buscan alternativas por cancelación de vuelos de y hacia el AICM

Después de la petición pública que el presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, hizo al secretario de Turismo Federal, Miguel Torruco Marqués, a quien le solicitó la gestión para que no se eliminen los tres vuelos de Ciudad de México a Morelia que salen del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), hecho que dijo, impactaría gravemente a la capital del estado, este tuvo respuesta. Torruco Marqués dijo a medios durante su visita a Morelia, este tema ya está hablado con el Gobernador del Estado, Alfredo Ramírez Bedolla y con el secretario de Turismo de Michoacán, Roberto Monroy García.

#Morelia 38 Mil Personas Deleitaron El Paladar En El «Encuentro De Cocineras Tradicionales»



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la institución

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

30 de noviembre de 2023

El 18 Encuentro de Cocineras Tradicionales atrajo a más de 38 mil visitantes y generó una derrama económica de 3.8 millones de pesos para las y los participantes, informó el secretario de Turismo del estado, Roberto Monroy García. En conferencia de prensa, detalló que, del 24 al 26 de noviembre, el Centro de Convenciones y Exposiciones de Morelia (Ceconexpo) reunió a 38 cocineras michoacanas de las siete regiones turísticas del estado, y a nueve de entidades invitadas, quienes ofrecieron más de 200 platillos.

INFORMACIÓN DE MORELIA

Rehabilitarán domo e infraestructura del Bicentenario con inversión de 5 mdp

El secretario de Desarrollo Urbano y Movilidad de Morelia, Pedro Núñez González, informó que el próximo año se arreglará el domo del Complejo Deportivo Bicentenario para que reinicie sus actividades, además se repararán baños y butacas. En el Programa Anual de Inversión (PAI) 2024 se incluirá esta y otra obra significativa en materia deportiva, pero evitó informar al respecto, hasta que esté confirmada.

PMDU de Morelia no proyecta urbanizar áreas naturales protegidas

El Ayuntamiento de Morelia sostiene que el amparo promovido por el Movimiento Ciudadano en Defensa de la Loma de Santa María, en contra de la aplicación del Programa Municipal de Desarrollo Urbano (PMDU), no limita la funcionalidad de éste. Pedro Núñez González, secretario de Desarrollo Urbano y Movilidad de Morelia, aseguró a medios de comunicación que el amparo es en contra de la construcción en zonas con densidad boscosa y protección natural, lo que también protege el Ayuntamiento capitalino.

Permisos por menstruación incapacitante para las policías de Policía Morelia: Adolfo Torres

El secretario de Bien Común y Política Social del Ayuntamiento de Morelia, Adolfo Torres Ramírez, explicó que en conjunto con la Policía Morelia se implementará un programa de Salud y Gestión Menstrual, para que las elementos de policía que tengan una menstruación incapacitante puedan tener permiso de faltar o de trabajar desde casa. Junto con Policía Morelia vamos a lanzar un programa, a través de una aplicación que monitorea los ciclos de las personas menstruantes y eso ayuda a saber cuáles son los momentos que tiene discapacidad, la idea es que podamos implementar y dar permiso de ausentarse de sus labores», dijo.

Buscará jefa de tenencia Morelos más unidades exclusivas para mujeres

La jefa de Tenencia Morelos, Ilsa Mar Nieto Piñón señaló que gestionará ante el Instituto de la Mujer Moreliana e Igualdad Sustantiva, (IMMUJERIS), que se puedan colocar más unidades de transporte exclusivo para mujeres con el fin de disminuir aún más los ataques a las chicas de dicha zona de la capital michoacana. Aunque Nieto Piñón, no dio puntualmente cifras sobre la disminución de la incidencia, comentó que ha habido buena aceptación por parte de las morelianas para utilizar dichas unidades, ya que al día se realizan poco más de seis viajes en las mismas.

Más transparencia y claridad en la Policía Morelia, equipada al 100 con cámaras corporales: Cussi



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la educación

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

30 de noviembre de 2023

Elementos de la Policía Morelia acompañarán la marcha con motivo del 25 de Noviembre, en el que se conmemora el Día Internacional de la Erradicación de la Violencia contra la Mujer, y que se tiene programada a partir de las 16:00 horas, con punto de salida en la fuente de Las Tarascas, indicó el comisionado de Seguridad Ciudadana del Municipio, Alejandro González Cussi. En entrevista con medios de comunicación, el comisionado de Seguridad Ciudadana mencionó que les han solicitado que la Policía Municipal pueda apoyar con el cierre en los cruces viales del Centro Histórico, por donde pasarán la marcha esta tarde.

En Morelia, migrantes incrementan personas en situación de calle

Morelia registra un aumento en el número de personas en situación de calle, alcanzando un total actual de 95 individuos. Este dato representa un incremento de 35 personas con respecto a la cifra reportada hace dos semanas, según información proporcionada por el Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) municipal. José Manuel Álvarez Lucio, director de esta institución, informó en entrevista que inicialmente, el 4 de octubre, se había identificado a 35 personas que aceptaron ser alojadas en albergues con los que el gobierno de Morelia tiene acuerdos para brindarles atención.

50 aspirantes a convertirse en la segunda generación de Cocineras Tradicionales de Morelia

Al menos 50 ciudadanos se sumaron a la nueva convocatoria que lanzó la Secretaría de Fomento Económico (SEFECO) del municipio, para el programa de Cocineras Tradicionales de Morelia, así lo dio a conocer su titular, María Guadalupe Herrera Calderón. La funcionaria municipal, recordó que el pasado 2 octubre de este año, las y los inscritos comenzaron con su capacitación, que está avalada por el Centro de Capacitación para el Trabajo (CECAP) "José Vasconcelos", mismos que están certificados ante la Secretaría de Educación en el Estado (SEE).

Estos son los conciertos navideños que habrá en Morelia

Este día la Secretaría de Cultura de Morelia dio a conocer cual serán los conciertos navideños que habrá en el municipio para el último mes del año. Por medio de las redes sociales se hizo público el calendario de estos eventos que conjugan la música y la magia de la navidad. Del 13 al 28 de diciembre de este año habrá talleres, ensambles, coros, conciertos y demás en diversos espacios de Morelia.

Suman 190 mdp por condonación de multas en trámites vehiculares

El secretario de Finanzas y Administración, Luis Navarro, informó que se han realizado 120 mil trámites relacionados con el programa Ponte al Día para la condonación del 100 por ciento de multas y recargos en adeudos vehiculares. Destacó que, a través de esta acción, los contribuyentes que tenían algún adeudo en trámites vehiculares, tanto particulares como del transporte público, se actualizaron y han sumado una recaudación de alrededor de 190 millones de pesos.

INFORMACIÓN DE SALUD

Ha aplicado Ayuntamiento de Morelia 5 mil vacunas; la mayoría contra influenza



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la educación

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

30 de noviembre de 2023

El Instituto de Salud Municipal de Morelia ha aplicado 2 mil dosis de la vacuna contra el Covid 19; además de 3 mil contra la influenza, informó el titular del mismo, José Murguía Magaña. Sin embargo, “estamos proyectando hasta 20 mil vacunas en temporada de invierno, porque será más severa”.

Día Mundial Contra el Cáncer de Próstata: ¿A qué edad se debe realizar el primer estudio?

El cáncer de próstata es el segundo cáncer más frecuente entre los hombres, después del de pulmón. Sin embargo, si se detecta a tiempo, tiene una alta tasa de supervivencia. Y hoy 29 de noviembre en el Día Nacional de la Lucha contra el Cáncer, te contamos todo lo que debes saber sobre el cáncer de próstata.

¡No enciendas fogatas en casa! Evita intoxicaciones por monóxido de carbono

En la temporada invernal se busca la manera de mantenerse calentito en la comodidad del hogar y para conseguir calor encienden fogatas al interior de los inmuebles, sin embargo, es peligroso y dañino para la salud. La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) recomienda no prender fogatas ni braseros dentro de las habitaciones porque puede provocar intoxicaciones por el humo que brota de las brasas, además pueden provocar incendios.

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN

Regularizar eventuales, otro tema que autoridad no ha cumplido: CNTE

El pasado 25 de septiembre se tuvo una reunión con las autoridades estatales, federales y el magisterio michoacano, donde se habrían alcanzado compromisos para resolver temas que demandan, entre ellos, la regularización de personal eventual. Al respecto, el dirigente de la Sección XVIII de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), Jairo Mandujano, mencionó que se les prometió iniciar la recepción de documentos de trabajadores en esta condición, pero no fue así, por lo que este aspecto se suma a la de la supuesta falta de recursos para reactivar claves estatales.

¿Cuántos sindicatos relacionados a la educación hay en Michoacán?

Los docentes, profesores y maestros que radican en el estado de Michoacán, en su mayoría forman parte de un sindicato relacionado a la educación, por ello, ¿Cuántos sindicatos relacionados a la educación hay en Michoacán? Si bien existen dos grupos generales de sindicatos, los que pertenecen al Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), como también su fracción disidente, que se le conoce como Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), ambos están adscritos a la Secretaría de Educación en el Estado (SEE), como también a su parte federal con la Secretaría de Educación Pública (SEP).

CNTE Azul Asegura Que Su Marcha NO Tiene Intención De Afectar A Morelian@s

No hay intención de afectar a los ciudadanos ante la exigencia de las demandas a las autoridades estatales, por ello la marcha de este miércoles será muy corta, puntualizó el secretario general de la Sección XVIII de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), Jairo Mandujano Ortega. La actividad está pensada para no afectar a la ciudadanía de aquí de Morelia, si ustedes revisan es una marcha muy corta de Xangari



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la institución

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

30 de noviembre de 2023

a la Secretaría de Educación en el Estado (SEE)", explicó durante la entrevista realizada este día.

"Crisol De Pensadores" Himno De UMSNH Ya Cuenta Con Derechos De Autor

La Marcha "Crisol de Pensadores" de la Banda de Guerra de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), quedó oficialmente registrada ante el Instituto Nacional del Derecho de Autor (INDAUTOR). La rectora Yarabí Ávila González felicitó al maestro Jorge Bautista Martínez, autor de la música y letra de la obra, que dijo, llena de orgullo a las y los nicolaitas. "Escucharla nos hace sentir una gran emoción, no solamente a quienes egresamos de la Casa de Hidalgo, porque la Universidad es de todas y de todos los michoacanos".

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD

Acribillan a pareja de motociclistas en Uruapan; un muerto y un lesionado

Una persona muerta y una herida dejó un ataque armado contra los tripulantes de una motocicleta en la colonia Movimiento Antorchista, al oriente de Uruapan. Al respecto se informó que los agraviados circulaban en una motocicleta sobre la calle Wenceslao Victoria Soto, momento en que fueron interceptados por desconocidos, los cuales les dispararon. Paramédicos de Protección Civil Municipal auxiliaron a una de las víctimas, la cual fue trasladada a recibir atención médica, en tanto se confirmó el deceso de la otra persona.

#Denúnciamesta Tránsitos de Morelia atracan con multas a pacientes Del ISSSTE en Charo

Familiares y pacientes del Hospital de Alta Especialidad del ISSSTE denuncian que Tránsito Municipal de Morelia aplica infracciones de manera desmedida y sin criterio en pleno afán recaudatorio, sin importarles las enfermedades y el dolor por el que atraviesan las personas que acuden ese centro médico. "Y el presidente municipal en lugar de promover un estacionamiento, promueve que le lleven muchas multas sus policías", es una de las quejas que se escuchan en los videos difundidos en redes sociales.

Hallan Sin Vida A Elemento De La Policía Municipal De Morelia

Por motivos desconocidos, un elemento de la Policía Morelia presuntamente se quitó la vida al atar una soga a su cuello y colgarse de la rama de un árbol, esto en una brecha que conduce del fraccionamiento Villas Oriente a Misión del Valle, informaron fuentes allegadas al tema, las cuales agregaron que al susodicho no se le apreciaron huellas de violencia. Lo anterior sucedió durante la mañana de este miércoles.

Dan más de 5 siglos de cárcel a 'El Flaco' de La Familia Michoacana

Adalberto Villalobos López alias 'El Lagrima' o 'El Flaco', integrante del grupo delictivo denominado "La Familia Michoacana", fue sentenciado a 570 años de cárcel, como responsable de asesinar a 12 elementos de la extinta Policía Federal, en el municipio de Zitácuaro, el pasado 14 junio del 2009. La sentencia condenatoria que obtuvo la Fiscalía General de la República (FGR), a través de la Fiscalía Especializada en materia de Delincuencia Organizada (FEMDO), en coordinación con la Fiscalía Especializada de Control Regional (FECOR), en su Delegación de Michoacán, de 570 años de prisión y multa



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

30 de noviembre de 2023

de 935 mil 100 pesos, en contra de Abalberto Villalibos López alias "El Lágrima o El Flaco" integrante de la Familia Michoacana.

Hombre ultimado a tiros es encontrado en San Bernabé de Las Canteras, Tarímbaro

Un hombre sin vida, a quien se le apreciaron impactos de proyectil de arma de fuego, fue encontrado a la orilla de la avenida Canteras, en el municipio de Tarímbaro, informaron autoridades policiales. El hallazgo lo realizaron unas personas durante la noche de este martes, así que lo reportaron al número de emergencias. Unos patrulleros locales acudieron a la citada vialidad, perteneciente al fraccionamiento San Bernabé de Las Canteras, y confirmaron la situación.